

Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”

EL DÍA
LA OPINIÓN DE TENERIFE

LA PROVINCIA
DIARIO DE LAS PALMAS

GAROE PERERA, APICULTOR: "LAS MIELES QUE ENTRAN AL MERCADO Y PROCEDEN DE LUGARES COMO CHINA HACEN MUCHO DAÑO AL PRODUCTO LOCAL"

El apicultor ganó el premio a la mejor miel de Canarias



Garoé Pérez, apicultor grancanario, ganó el premio a la mejor miel de

Canarias con un producto que elabora en Fontanales. En la actualidad, cuenta con 150 colmenas distribuidas por diferentes zonas de la Isla.

¿Cómo empezó a dedicarse a sector de la apicultura?

Empecé por casualidad y ahora me dedico de manera profesional a esto. Todo comenzó cuando mi hermano apareció un día en casa con tres colmenas, pero de tres hemos pasado a tener en torno a 150. Las tenemos ubicadas en Gran Canaria, concretamente en el municipio de Telde, Fontanales y Guía. Poco a poco nos hemos ido extendiendo.

¿Cómo describiría el sector apícola en Canarias? ¿Qué lo diferencia del de otros lugares?

La situación está bastante complicada. El tiempo no ayuda. Nos enfrentamos a una situación en la que no llueve lo suficiente para el sector primario en general, algo que también afecta a quienes se dedican a la miel. Sin lluvia no hay flores y, sin flores, no hay buena producción. La época de primavera es cuando se producen las floraciones. En verano también hay algunas, pero no son tan relevantes. Este año llovió en primavera y la producción fue regular, mejor que el año pasado, aunque tampoco ha sido espectacular. Otro de los aspectos que afecta a la situación es la competencia desleal. Las mieles que entran al mercado y proceden de lugares como, por ejemplo, China, son muy baratas y es difícil competir con esos precios. El producto que proviene de fuera hace mucho daño al Archipiélago.

Habla de la diferencia de precios entre mieles, pero ¿con respecto a la calidad?

En calidad la miel canaria puede competir con cualquiera. Eso es un

hecho. Sin embargo, cuando la gente llega a una tienda, ¿qué va a comprar?, ¿una miel que cuesta 15 euros o una que te la llevas tan solo por 3? Compran la más barata y esa mentalidad es muy difícil cambiarla. Mientras tanto, los productos extranjeros ganan terreno al producto de las Islas.

Desde su punto de vista, ¿cuál sería la solución?

Ha habido un cambio reciente en la ley de la miel en España. Ahora se obliga a indicar en el etiquetado de mezclas de mieles el porcentaje de cada país de origen. Así se espera un mayor control de calidad, pero lo cierto es que desde la modificación poco ha cambiado. Lo importante es que la ley se aplique de verdad y recibir apoyo por parte de las instituciones.

¿Qué diferencia a la miel de Canarias de la de fuera?

Tenemos una flora única, que no existe en ningún otro lugar, y eso influye en el sabor y en la calidad de la miel. Por ejemplo, la miel de Tajinaste es espectacular y solo se da aquí, en las Islas Canarias. Además, tenemos la abeja negra canaria, es una raza propia y debería estar más protegida. Sin embargo, es todo lo contrario: casi nos han abandonado.

¿Y con respecto a la financiación?

Canarias no cuenta con la financiación suficiente a pesar de contar con raza de abeja propia. Yo no me dedico solo a esto, eso sería imposible. Tengo otro trabajo. La apicultura al final funciona como un hobby, algo secundario que da algunos ingresos. Hay años en los que incluso he tenido que poner dinero de mi bolsillo para mantener las colmenas. El año pasado, por ejemplo, casi no llovió. Cuando hay buenos años,

guardas el beneficio para los malos momentos, pero son más los malos que los buenos. Las ayudas que recibimos apenas alcanzan para cubrir los gastos.

Entonces, ¿vivir solo de la miel en Canarias es complicado?

Muy complicado. Diría que nadie se dedica exclusivamente a la miel.

Usted ganó el premio a la mejor miel de Canarias. ¿Por qué cree que le concedieron ese reconocimiento?

Lo decidieron los catadores. Como tengo colmenas en varios lugares, obtengo diferentes tipos de miel. Presenté la de Fontanales porque era la que más me gustaba y esa fue la que ganó. Era una miel clara, multifloral. Normalmente, saco miel clara y oscura, depende de los años.

En cuanto al relevo generacional, ¿cómo lo ve?

Lo veo difícil. Yo tengo 40 años y soy de los más jóvenes en el sector. Eso ya lo dice todo. La apicultura tiene que gustarte mucho porque por dinero nadie entra en el sector.

Da la impresión de que la miel no se valora tanto como otros productos agrícolas...

Hay mucho desconocimiento con respecto a la apicultura. La gente desconfía porque casi todas las noticias hablan de fraudes con respecto a la miel china y eso genera incertidumbre. Haría falta una campaña de concienciación para dar a conocer más la miel local.

LOS REALEJOS RECONOCE A TRES VECINOS VINCULADOS AL SECTOR PRIMARIO A TRAVÉS DE LA INICIATIVA 'EL PASEO DE LOS SABIOS'

Los nombres de Domingo Mesa, Juan Farráis y Pedro Hernández se han fijado en acerados de La Cruz Santa, Las Llanadas e Icod el Alto, respectivamente



El Ayuntamiento de Los Realejos ha impulsado un proyecto homenaje, cofinanciado con el Programa de Desarrollo Rural de Canarias LEADER, bajo el nombre 'El Paseo de los Sabios', una iniciativa municipal coordinada entre las áreas de Desarrollo Rural y de Participación Ciudadana con la que se reconoce a tres vecinos de la localidad vinculados al sector primario, concretamente al albartero de La Cruz Santa Domingo Mesa Hernández a título póstumo, al agricultor de Las Llanadas Juan Farráis Dóniz y al agricultor de Icod el Alto Pedro Hernández González.

"En la Calle Real de La Cruz Santa, en la Calle Camino Real de Icod el Alto y en la Calle Palo Blanco, respectivamente, se han fijado sus

nombres en el acerado, con el objetivo de fijar memoria y poner en valor su trabajo vital durante larga trayectoria en esas profesiones vinculadas al mundo rural, zonas relevantes por su relación con el ámbito rural en zonas relevantes por su relación este ámbito, que además son lugares transitados, garantizando el objetivo de la difusión de esta iniciativa”, expuso el concejal de Desarrollo Rural, Alexis Hernández.

“Asimismo, se ha creado la web <https://paseodellossabios.losrealejos.info/> en la que se recoge toda la información al respecto de este proyecto y contenidos biográficos sobre los tres protagonistas, tanto en formato texto como en vídeo”, indicó el alcalde de Los Realejos, Adolfo González, quien agregó que “en los próximos años se irán incorporando nuevos protagonistas a esta iniciativa”.

El edil realejero señaló que “las mesas de participación ciudadana de tres distritos del municipio han tenido voz y voto, han seleccionado a personas que desde su nacimiento han estado vinculados al sector primario en sus diferentes facetas y variantes, personas sencillas de nuestro entorno que han participado activamente en las labores agropecuarias, y que han pasado desapercibidos para el contexto global de la localidad”.

“Se contribuye así al conocimiento vecinal y a la exaltación de las profesiones y del mundo rural en sí mismo, destacando el factor humano en uno de los sectores más castigados de nuestra economía, como representan la agricultura, la ganadería y los oficios tradicionales”, explicó Alexis Hernández.

“Si bien en muchas ocasiones y en distintas formas se ha puesto en valor ese trabajo del sector primario, en este caso se establece un homenaje permanente que destaca esas profesiones y las acerca más a la sociedad actual”, puntualizó Adolfo González. Añadió el alcalde que “desde el Ayuntamiento de Los Realejos hemos entendido las bondades de este proyecto que deja huella en las calles de nuestro municipio poniendo nombre y apellidos a esas personas que marcaron un carácter, un modo de ser y de luchar por su presente y nuestro futuro desde esos oficios”.



TUINEJE ACOGE ESTE FIN DE SEMANA AGROFUER CON LO MEJOR DEL PRODUCTO LOCAL, LA CULTURA Y LA GASTRONOMÍA

El municipio de Tuineje se convertirá este fin de semana en el epicentro de la cultura, el sector primario y la gastronomía de cercanía con la celebración de Agrofuer, una feria que reunirá a productores, cocineros, artesanos y colectivos culturales en torno a la identidad y las tradiciones de Fuerteventura



El programa combina la puesta en valor del producto local con actividades culturales y de ocio. Entre ellas, destacan las representaciones teatralizadas de la Asociación Sociocultural Más Ruines que Caín, que ofrecerá la ruta animada "Usos y costumbres de la sementera en Fuerteventura" en el entorno de la Feria y la Iglesia de San Miguel. Este colectivo, medalla de oro de Canarias 2025, se ha convertido en un referente de la cultura insular gracias a la recuperación de tradiciones y escenificaciones de gran valor patrimonial.

La animación contará también con la participación del grupo de baile Sweet Girls, jóvenes de Tuineje que han estado presentes en numerosos actos festivos del municipio y que en 2024 tuvieron el honor de ser pregoneras de las fiestas de San Miguel.

Talleres, showcooking y artesanía

Agrofuer ofrecerá un completo programa de actividades que incluye talleres infantiles vinculados a la cultura isleña, showcooking con productos de kilómetro cero y actuaciones musicales. La artesanía tendrá un espacio destacado en la feria, con la presencia de reconocidos artesanos majoreros que impartirán talleres en los que se mostrarán técnicas tradicionales.

Durante dos días, el entorno de la Iglesia de San Miguel será el escenario donde se refleje la identidad de Fuerteventura, combinando la memoria reciente con una mirada al futuro del sector primario y el mundo rural de la isla.

ESTA COSECHA NO SERÁ FINALMENTE LA PEOR DE LOS ÚLTIMOS 30 AÑOS

Se recogerán más de 800.000 kilos de uvas, una cifra que sigue siendo mala en comparación con las de años anteriores



No será una gran cosecha la de 2025 pero no la peor de los últimos 30 años en Lanzarote. Y es que se había calculado que se recogerían cerca de 650.000 kilos de uva, pero con casi toda la fruta recogida, esta cantidad se ha elevado considerablemente. “Teníamos una estimación, sobre todo por cómo se veían ciertas parcelas en la isla, de unos 650.000 700.000 kilos, pero al final, a día de hoy, ya vamos por 816.000 kilos, un poquito más”, explica Jorge Rodríguez, presidente del Consejo Regulador del Vino de Lanzarote.

Pese a ese sprint final y la suma de kilos de uva, la cosecha fue mala, sobre todo, por el escaso frío en los meses de invierno. “El gran problema que hemos tenido este año es que prácticamente todos los viticultores han tenido siniestros. Ahora vienen los meses en los que debería hacer cierto frío para que la planta empiece a descansar, pero

cada vez tenemos veranos más largos. Las olas de calor se alargan hasta noviembre y como la planta siente que hay calor termina brotando. Cuando la podamos este año, la planta no brotó, empezó a brotar a finales de abril, ya de manera descontrolada. Por eso tenemos hasta tres cosechas en la misma planta”, explica.

Finalmente, esta no será la peor cosecha de los últimos 30 años como se dijo, aunque hay que matizar que sí seguirá siendo una de las peores.



SEDE ELECTRÓNICA GOBIERNO DE CANARIAS

RESOLUCIÓN PROVISIONAL INVERSIONES EN TRANSFORMACIÓN, COMERCIALIZACIÓN Y/O DESARROLLO DE PRODUCTOS AGROALIMENTARIOS PROCEDENTES DE LA GANADERÍA, PEPAC. AÑO 2025

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/b780d49e-bdd9-4983-9d9f-f6200117edaf>

BOLETÍN OFICIAL DE CANARIAS

3139 Viceconsejería de Sector Primario.- Anuncio por el que se hace pública la Resolución de 19 de agosto de 2025, que remite el expediente y emplaza a los interesados en el recurso contencioso-administrativo n.º 122/2025 contra el Decreto 69/2025, de 12 de mayo, por el que se regula la asignación de cantidades de referencia a las personas productoras de plátanos, así como la reserva de cantidades de referencia, conforme a lo establecido en el Programa Comunitario de Apoyo a las Producciones Agrarias de Canarias (POSEI).

<https://www.gobiernodecanarias.org/boc/2025/173/3139.html>

3140 Servicio Canario de Empleo.- Anuncio de 22 de agosto de 2025, de requerimiento de justificación de subvenciones concedidas en el marco de la convocatoria de subvenciones

prevista en el Decreto ley 6/2021, de 4 de junio, por el que se regula, en el ámbito de la Comunidad Autónoma de Canarias, la concesión de la "Línea Covid de ayudas directas a personas autónomas y empresas" prevista en el Título I del Real Decreto-ley 5/2021, de 12 de marzo, de medidas extraordinarias de apoyo a la solvencia empresarial en respuesta a la pandemia de la COVID-19, financiada por el Gobierno de España.

<https://www.gobiernodecanarias.org/boc/archivo/2025/173/>

